

Caput 15

Alonzo Cabrero wird auß Hispanien nach Rio della Plata
gesandt

Der Hauptmann dieser zweier Schiff hat geheissen Alonzo Cabrero; der brachte mit sich bei 200 Spanier und auf zwei ganze Jahr Proviant, und ist derselbe in Buenos Aires (da die andern zwei Schiff nach unserm Abzug mit 160 Mann verlassen worden sind) anno 1539 ankommen. Als dann der Hauptmann Alonzo Cabrero gar in die Insel der Tiembus zu unserm Hauptmann Juan de Ayolas gefahren kam, da ordinirten sie alsbald ein Schiff und schickten dasselbe wieder in Hispanien nach dem Befehl und Begehren der kaiserlichen Räte, welchen sie ordentlich und nachlängs erzählen taten, wie es allenthalben in diesem Land stund und sonsten überall ein Gelegenheit hatte.

Anno
1539 kom-
men zwei
Schiff

Nach diesem allem hielt Juan de Ayolas, unser oberster Hauptmann, einen Rat mit Alonzo Cabrero und Martin Domingo de Yrala und seinen andern Hauptleuten. Und ward von ihnen beschlossen und für das beste gehalten, daß man das Volk mustern sollte; da solches geschah, fand sich in allem mit den unsern und denen, so erst auß Hispania kommen waren, eine Summe von fünfhundert und fünfzig Mann. Von denselben nahmen sie vierhundert Mann zu sich, die andern hundert und fünfzig Mann ließen sie in Tiembus, denn sie alle mitzunehmen hatte man nicht Schiff genug. Denselben hundertfünfzig Mannen ordneten sie einen Hauptmann zu, welcher über sie herrschen sollte; der hieß Carlos Dubrin und war seinerzeit der Kaiserlichen Majestät Kammerbuben einer gewesen.